

Medienmitteilung

Geschäftsbericht 2019

Mit dem Jahresende 2019 klang nicht nur ein Jahr, sondern gleich ein ganzes Jahrzehnt aus. Die «10er Jahre» waren sowohl für das Gesundheitswesen allgemein, wie auch für die psychiatrische Versorgung und die UPD im Speziellen geprägt von vielen Veränderungen, Entwicklungen und Fortschritten. Die Versorgungsstrukturen verändern sich und es entwickeln sich neue integrierte Versorgungsmodelle mit weiterhin zunehmender Verzahnung mit Zuweisenden und nachgelagerten Angeboten. Wie gerade die letzten Wochen gezeigt haben, wird vor allem die Telemedizin an Wichtigkeit gewinnen.

Ende 2019 blickten wir auf ein gutes Jahr zurück. Niemand konnte ahnen, was sich zu dieser Zeit auf der anderen Seite der Welt bereits anbahnte und kurz darauf unser aller Leben verändern sollte. Und niemand weiss zum Zeitpunkt der Publikation dieses Geschäftsberichtes, wie schwer und wie lange Corona unsere Gesellschaft, die psychische Gesundheit und damit auch die Versorgung und die UPD prägen wird.

Für die UPD stellt das Coronavirus eine riesige Herausforderung dar. Wir haben frühzeitig die Zeichen erkannt und eine Task Force unter der Leitung des Ärztlichen Direktors und weiteren wichtigen Entscheidungsträgerinnen und -trägern aus allen Kliniken und Direktionen einberufen. Dieser Krisenstab orientiert sich täglich über die Vorgaben des Bundesamtes für Gesundheit BAG, des Kantonalen Führungsorgans sowie der Gesundheits-, Sozial- und Integrationsdirektion (GSI). In den drei Universitätskliniken, im Zentrum Psychiatrische Rehabilitation, in der Direktion Dienste und Betrieb und in der Direktion Human Resources wurden grosse Anstrengungen zum Schutz unserer Patientinnen und Patienten, betreuten Personen, Angehörigen und Mitarbeitenden unternommen.

Wir freuen uns, dass seit dem 27. April die stationären, tagesklinischen und ambulanten Angebote Schritt für Schritt wieder in Richtung Normalbetrieb überführt werden können. Aktuelle Informationen dazu finden Sie unter www.upd.ch.

Hoffen wir auf eine rasche und nachhaltig erfolgreiche Bewältigung dieser Krise. Bleiben Sie gesund!

Stefan Aebi
Vorsitzender der Geschäftsleitung

Aus ökologischen Gründen verzichten wir auch in diesem Jahr auf eine Druckversion des Geschäftsberichtes. Sie finden den Geschäftsbericht 2019 in Worten, in Bildern und in Zahlen auf unserer Website unter www.upd.ch/geschaeftsbericht. Dort steht auch das PDF mit den Vorworten des Verwaltungsratspräsidenten und des Vorsitzenden der Geschäftsleitung, ausgewählten «Highlights» aus dem Berichtsjahr sowie die Kennzahlen zu Finanzen, Leistungen und Personal zum Download bereit.

Kontakt:

UNIVERSITÄRE PSYCHIATRISCHE DIENSTE BERN (UPD)
Mike Sutter, Leiter Kommunikation & Information
Tel. 031 930 95 82
mike.sutter@upd.ch
www.upd.ch/geschaeftsbericht